
省总十一届 三次全委 （扩大 ）会议 闭 幕
李 怡 霞要求贯彻好会议精神

本报讯　在圆满完成各项议程后 ，

省总工会第十一届三次全委 （扩大 ）会议
于昨 日 下午闭幕 。省委常委 、省总工会主
席郭永平出席了闭幕会议 。

会 议 增 、替 补 张 英 、李 新 建 、张
金 强 、郑 安 西 、严 天 池 为 省 总 工 会 第
十 一 届 委 员 会 委 员 ，还 对33个 陕 西
省 模 范 职 工 之 家 、50个 模 范 职 工 小
家 进 行了 表 彰 。

省总 工 会副主席李怡霞作了 会议
小结 ，并对传达学习贯彻会议精神提出

要求 。她要求各级工会认真学习 、深刻领
会会议精神 ，结合实际研究部署好落实
工作 ，并向同级党委汇报会议精神 ，听取
党委对工会工作的意见 。李怡霞要求 ，春
节临近 ，要认真安排组织好送温暖工作 ，
动员社会各方面力量参与 ，加大援助困
难职工的 力度 ；进一步抓好节 日 期间的
安全生产工作 ，要按照《工会法》的规定
履行好职责。

省总工会副主席卢其松 、顾东武 、毛
新元 、李向柱出席了会议 。　（焦 晓宁 ）

今年春运部分旅客列车

继续 实 行 浮 动 票 价
据 中 央 电视 台 消 息　现在离春运还有十几天的时

间 ，票价也逐渐成为大家关心的话题 ，来 自 铁道部的消
息说 ，今年春运 ，部分旅客 列车将继续实行政府指导
价 ，浮动的幅度为10%到20%。

春节前实施票价浮动主要为北京 、上海铁路局和
广铁集 团 公司始发的部分列车 ；节后实行票价浮动的
主要为从郑州 、上海 、南 昌 、成都铁路局始发的部分列
车 。以及节前节后少量特别紧张方向的列车 。

春节前上浮的 日 期为2月 1号至7号 ，节后为2月 11
号以后 ，节前 已上浮方向的列车不超过13天 ，未上浮方
向的列车不超过15天 。票价浮动幅度为硬座15%，其他
席别20%。凡节后票价上浮的 列车在2月 8日 至10日 实
行票价下浮 ，下浮的幅度为10%。学生票 、革命伤残军
人票价不上浮 。

去 年 我 省 失 业 保 险
扩 面 居 全 国 前 列

本 报 讯　去 年 我 省 失 业 保 险 参 保 人 数 达 到
325.66万 人 ，比上年末净增 23482人 ，完成扩面任
务 的 115.25%，扩面增长利率居全 国 前列 。

去年 ，我省一是在全省范 围 内开展 了 一次调 查
摸底 ，针对扩面的 问题 向 省政府提 出 了 完善失业保
险制度 的 8项建议 ，并在省政府专题会议上得到通
过 ，对 同 一各部 门 的认识 ，形成工作合 力 ，解决 当 前
我省失业保险 的 工作重点 、难点 、热点 问题起到重
要推动作用 。二是制定 了 我省失业保险金 申 领发放
办法 ，规范和简化了 失业人 员 申 领待遇 等手续 ，妥
善解 决 了 事业 单 位参 保 缴 费 中 存在 的 历 史 遗 留 问
题 ，明 确 了 全 面加强 我 省失业 保 险 工 作的政 策措
施 。三是狠抓扩面征缴 ，规范基金管理 ，增强失业保
险基金 的 支撑能 力 。针对扩面难的 实际情况 ，省劳
动和社会保 障厅 采取 多 种措施 ，确保扩面计划任务
的 落实 ，全省失业保险覆盖面进一步扩大 ，参保人
数稳步增长 。四 是切实 落实失业保险待遇 ，充分 发
挥失业保险保障生 活 、促进就业 的作用 。建立健全
失业保险发放责任追究制度 ，加大调 剂 力 度 ，确保
所有 符合条件人 员按时足额领到失业保险金 ，社会
化发放率达到 100%。通过 以上措施 ，使我省失业保
险作用 日 益增强 。　本报记 者　文锋
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冬 至临近 的 渭 北地 区 到 处 显现
出一片萧瑟并且带有 几丝寒意 。记者
随马村煤矿 工 会 同 志一 同 来到一个
贫 困职工家里 。这家 的 男主人叫 丁俊
升 ，今年 51岁 ，已 经提前退休 ，现在
住在老 白 堤煤矿的矿部窑洞 里 。记者
去的那天 ，丁俊升 出 去干活了 ，爱人
也不在家 。邻居说：“这两 口 子 ，自 从
两个娃上学后 ，疯 了似的在外干 活 ，
整天闲不下 ，坐不住。”

爱人刘爱 灵听说家里来人了 ，慌
忙从外赶 回 来 ，但见到记者后却激动
的怎么也说不 出 话来 ，只是忙着给客
人找烟 、倒 水 。结婚时的写字台 、大衣
柜和一个橱柜摆放在两面窑洞 。现在
唯一的家 电是一台 17英寸的 “海燕 ”
黑 白 电视机 ，平常只能收一个台 ，看
天气预报还要到邻居家里 。里窑 中 央
摆着一个漆 黑 的铁炉子 ，但并未 生
火 ，“煤价现在涨到三百 多块了 ，有那
些钱可以让娃们吃一个 月 哩……”刘
爱灵说着眼 泪就吧嗒吧嗒往下掉 。

“ 他 爸 前 几 年 就 从 矿 上 退 下 来
了 ，原来是地面锅炉工 ，工 资 比较低 ，
现在退休就拿 461块钱 ，都给两个娃
上学了。”2002年 ，两个孩子 同时考
上大学 ，一下难煞了两 口 子 ，每年要
2 万 多 的 学 杂 费 。亲 戚 朋 友 都借遍
了 。平时两 口 子到附近农村翻地 、锄
草 、疏花挣些零花钱。“我和他爸好几
年没添一件衣服 ，省下来供娃上学 ，
平时在家都不吃菜 。前阵子在农村买
了一堆萝卜腌下 ，为了娃 ，我和他爸宁
愿吃一冬的咸菜。”采访结束时 ，刘爱

灵硬塞给记者一大把核桃并说：“我们家虽然穷一些 ，
没有啥可以招待你 ，这点核桃是我的心意。”这一幕让
记者久久不能忘记 。

在西安 ，记 者 见 到 丁 俊 升 还 在 上 学 的 儿 子 晓
军，“我和 小妹 上学 已 经使 家 里 一 贫 如 洗 ，但我
知 道 贫 穷 不 是我 爸我妈 造成 的 ，为 了 我们俩上学
他们 已 经 尽最 大 努 力 了。”或许 丁 俊 升 和 爱 人并
不 知 道孩 子 的 想 法 ，但还 是期 盼 丁家 能 够挺过这
段贫苦的 日 子 。

（ 张 满 定 ）

重燃职工主人翁激情 三
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保持国企职工福利待遇
合理增长应是政府之责

· 阿朦 ·

对 于 浙 江 省 的 广 大 国 有 企 业 职 工 来

说 ，新 的 一 年 的 开始 意味着 自 己 的 福利 待

遇有 了 新 的 提 高 。依据 当 地 劳动 和社会保

障 厅 、财政厅联合发 出 的 通知 ，从2005年 1

月 1日 起 ，全省 国 企职 工 死 亡 丧 葬补助 费
标 准 由2000元调 整为4000元 ，遗属 生 活 困

难补助 费 标 准每 月 增加20元 ，原 国 有企业
计 划 外 长 期 临 时 工 享 受 的 晚年 生 活补 助

费 每 月 提 高30元 。
在 众 多 国 有 企 业 纷纷 改 制 的 总 体 背

景 下 ，面 对社会各界质

疑“国 企经 营 者 与 劳 动
者收入 差 距13.6倍 ”的

持续 声 浪 ，浙 江 新近 出

台 的 这 一 政 策 显 然 具

有 非 常 重 要 的 标 本 意

义 。此 间 人 士 分析说 ，

保持 国 有 企 业 职 工 福

利 待遇 的 合理 增 长 ，依

然 是政 府 职 能 部 门 必

须 承担起 来的 责任 。只 有让 国 有企业 成 为
尊 重 劳 动 者 个人权益 的 模 范榜样 ，才 能在

整个社会真正树立起尊重 劳动 、尊重 劳动

者 的 正 气新风 。

此前 ，一 些地 方政府热衷忙 于 改制 和

拍 卖 国 有 企 业 ，“冷冻 ”乃 至 “删 除 ”国 企职
工 福利 待遇的 态 势 日 渐 明 显 。中 原 某 省 总

工会2004年调 查发现 ，内 退职 工 生 活 费 普
遍偏低 ，有 的 城 市 甚 至规定每 月 不 得超过

360元 ，仅 比 当 地 最低工 资标 准 高 出 20元 。

至 于 国 企职 工 的 防 暑 降 温 费 ，很 多 地方 更
是死 守 着 每 天0.50元 的 标 准 ，从事 高 温 、
露天作 业 的 职 工 也 只 有0.70元 ，连 一根普
通 的 冰 棒 都 买 不 下 来 。恰恰是 这 样 的 标

准 ，长 达 10多 年 不 予 调 整 ，国 企职 工 合理

的 福利 待遇几成 荒唐玩 笑 。

应 当 承认 ，国 企职 工福利 待遇增 长停
滞现 象 的 出 现 ，与 漠视 国 企职 工 历 史 贡献
的 错误观念直接相 关 。一 些 所谓 的 主 流 经

济 学 家 打 着 “一 定要善待那 些 曾 经 为 社会
做 出 过 贡 献 的 优 秀 的 人 ”的 旗 号 ，醉 心 于
讨论奉送或 变 卖 国 有 资产 ，完全忽略 了 广
大 国 企 职 工——特 别 是 老 职 工——

所承担 的 改革成本和代价 。一 些政府部 门

以 “政 企 分 开”、“还权 企 业 ”为 名 ，一 方 面
听任 国 企经 营 者 自 我标 定 “天价年 薪”，另
一 方 面 任 由 国 企职 工 福 利 待遇标 准 遭遇

“ 冷 冻 ”。这 些 说 法 和做法 ，伤 害 着 国 企职

工 的 感 情 ，挫伤 着 国 有企 业持 续 发展 的 动
力支撑。

推 进社会主 义 市 场 经 济 ，克服 国 有企

业 效 率低 下 的 弊 端 ，绝 不 意味 着 我们 可 以
轻 易 地放弃公平 ，因 为 只 有兼顾 公平 才 能
真正促进效率 的 提 高 。每一 项 政 策 的 制 定

过程 ，大 多 是不 同 利 益方 面 的 博弈过程 。相

对 于 企业 管理 者 阶层 而 言 ，国 企职 工很难

对 于 福利 待遇政策 的 调 整直接产 生 影 响 。

这就需要政府部 门 充 分考虑 国 企职 工做 出

的 历 史贡献 ，承担起维 系

社会公平 的 重要职责 。

从 这 一 意 义 而 言 ，

浙江提 高 国 企职 工部 分

福利 待遇 值 得 称 道 。各

地 政 府 部 门 应 当 把 保

持 国 企 职 工 福 利 待 遇

合 理 增 长 的 问 题 提 上

议 事 日 程 ，全 盘梳理 各
种 涉及 国 企职 工 福利 待

遇的 政策 文件 ，结 合企业 经 济 效益和 职 工

责任贡献等 因 素 ，尽快提 高 那 些 已 经远远

不 符合 当 前物 价水 平 的 旧 有标 准 ，让 更 多
的 国 企职 工 为 自 己 的 身 份感 到 骄傲 ，对 自
己 的 未 来 充 满 信 心 。惟 其 如 此 ，国 有 企 业

才更 能成 为 国 民 经 济的 重要 支撑 ，国 有经

济 才 更能成 为 中 国 经 济发展 的 火 车 头 。

（ 原载 《工人
日 报》）

咸阳 市 政 府 与 市 总 工 会

举行 第 七 次 联 席 会 议
通过 了《关 于 维 护农 民 工合法权益 的 建议》等 三 个议题

本报讯　1月 5日 下午 ，咸 阳 市政府与市总 工会
举行 第七次 联席 会议 。咸 阳市委副书 记 、市长张 立 勇 ，
市委 副书记胡志强 ，副市长牛继鹏 、市总 工 会主席何
彩娥等领导 出 席会议 。会上通报 了 《2004年 全市 国 民
经济运行情况 》和 《2004年 工会工作情况》。市 人事局 、
市财政局 、市劳动和社会 保 障局 、市经贸 委 等 10多 个
市直 有关部 门领导 ，部分县 区市工 会主 席 、职工代表 、
劳模代表和工会干部代表参加 了 会议 。咸阳 市总 工会
在本次联席会议上提交 的 3个议题分 别 是：《关于在
全市各县 区市设立 困 难职工援助 中 心的 建议》、《关于
设立市级离退休劳模 （含老年农民劳模 ）荣誉津贴和
市级劳动模范 困 难补助金的 建议》、《关于维护农民工
合法权益 的 建议》。与会人 员就议题进行了 充 分讨论 ，
并对议题原则上 予 以通过 。

张 立 勇 强调 ，本次会议提 交 的 3个 议 题非常好 ，
体现 了职工 的愿望和要求 。各级政府和 工 会组织要在
党 委 的 领导 下 ，紧 紧 围 绕 建 设全 面 小康咸 阳 这个大
局 ，加强 沟通协调 ，加大 工作 力 度 、排除思想 障碍 ，切
实维护 广 大职工 合 法权 益 。科学制定各项涉及劳模补
贴补助标准 ，充分体现党和政府对劳模 以及 广 大职工
的关心 。人事 、财政等部 门 要 为县 区市设 立援助 中 心 ，
提供必要 的 支持和帮助 。工 商 、劳动等 部 门 要认真研
究 在 非 公有 制 企业 设 立 工 会 组 织过程 中 遇 到 的 困 难
和问题 ，配合工 会组织做好工 会组 建 工作 ，充 分发挥
工 会 组 织 在 维 护改 革 发 展 稳定 和 建 设西部 强市 中 的
积极作 用 。　（任 恒敏）

西 航 公 司 全 面 实 现 2004年 计 划 目

标 。为 答谢全公 司 职 工及各界 的 关 心，1月

9 日 晚 ，特请朝 鲜 民 主 主 义人 民共和 国 国

立 艺 术 团 来 西 安 为 职 工 演 出 。图 为 大型 文

艺 演 出 “祝福 西航”的 一 个场 面 。
柳江河　仇伟华　报道

西 安 市

统计局 通报一 批统计违 法 单位
本 报 讯　记 者 从 省 经

济普查办公室获 悉 ，西安市
统计局对西安隆基置业有限
责任 公 司 、西安王开 影 印婚
纱 摄 影 有限公 司 、陕西华航

综合建设发展有限公司 、陕西百隆腾达房
地产开发公司等四家单位 ，违反《中华人民
共和 国统计法 》和 《西安市统计管理条例 》
的有关规定 ，构成拒报统计资料的违法行
为 ，向全市 各有关单位进行了通报批评 。

这 四 家 单位统计违 法 的主要原 因有

三点 ：

一是单位领导对统计工作重要性的认
识不够 ，工作措施不到位 ，单位领导和统计
人 员统计法律意识淡薄 。

二是统计基础薄弱 ，没有依法按规定
设置必要的统计机构和配备相应的统计人

员 ，没有严格统计管理制度 。
三是统 计 人 员 素质不 高 ，

业务不熟悉 ，责任心不强 ，兼职
过 多等 。

西安市统计局要求这四家
违 法 单 位 ，对存在 的 问 题 进 行 深 刻 的 剖
析 ，本着缺什么 补什么 的 原 则 ，真正做到
从思想上找原因 ，制度上堵漏 洞 ，制定切
实可行 的整改措施 ，坚决杜绝 在经济普
查和今后工作中再次发生 。

本报记 者　赵 阳

“ 交友 ”活动 结 束　“帮 扶”行动 不 止

省人事厅 四 年帮扶庆华职工
本报讯　1月 5日 上午 ，天寒地冻 ，省人事厅机关党

委副书记李志宏等 3人 ，又一次来到西安北方庆华 电器
（ 集 团 ）有限责任公司 ，看望慰问困难职工 。自 2001年人
事厅领导干部和庆华公司 困难职工开展 “交友帮扶”活动
以来 ，这是他们第九次来庆华公司看望慰问困难职工 。

庆华公司是国家重点保军企业 ，公司现有职工 5619
人 、离退休职工 4574人。在 2001年改制时共有困难职工
家庭 230余家 ，四年来 ，在兵器工会等的大力支持下 ，公司
每年投资 23万元解决困难职工的生活和生产问题 ，同时
省人事厅等单位积极来企业开展帮扶活动 ，已使 183名困
难职工家庭完全脱贫，47名困难职工被纳入“低保”。

在“交友帮扶”中 ，省人事厅 41名县处级干部和庆华
困难职工结为对子 ，四年来 ，他们坚持节 日 到困难职工家
里慰问 。虽然三年“交友”活动已结束 ，但他们坚持“活动
结束 ，帮扶行动不终止，”依然一如既往地帮助庆华公司
的困难职工 。在今年春节来临之际 ，他们又 一次来公司
慰问困难职工 ，并带来 4000元的慰问金。这是他们在四
年内 第九次来企业看望困难职工 。　（高 艺　阎 冬 ）

四件实事“爽”了职工心

常年工作生活在秦岭深 山
中 的略钢黑 山 沟铁矿 的职工
们 ，盘点起 2004年矿区的变化
来 ，心里还真有些 “爽”，因为去
年矿里采纳职工合理化建议并
落实的 四件利民实事 ，每件都
办到了大伙的心坎上 。

黑 山沟所办的四件利民实
事分别是 ：

A 类水质滋润 人心。由 于

该矿处地海拔较高 ，水源短缺 ，
居民生活多为定时供水 ，有时
在夏旱或冬寒季节 ，还得靠水
车从几公里外往矿区送水 ，职
工澡堂也无法持续开放。去年
矿里投资 20万元 ，在矿区沿河
沟打深井 ，并引进了软水处理
系统 ，使水质经有关部门检验
达 到 了 国 际 A类 饮 用 水 标
准。充盈的水源较彻底解决了
矿区职工的用水困难 。

文娱场所重放光彩。由 于

多种原因 ，矿里的工人俱乐部 、
文化娱乐 中心 、图书室及老年
人活动室等场所 ，这几年有的
关闭使用 ，有的时而开放但热
闹不起来。去年 ，矿里投资对
这些场所进行整修 ，添置了空
调 、音响 、灯光 、书籍和各种活
动器材 ，并安排了专兼职管理
人 员 ，使这些文娱场所又恢复
了 良好的开放秩序 。

巧致花 园 扮靓矿 山 。矿 区

就是一个小社会 ，人 们很希望
有一个舒心的环境 ，就像城里
的 公园 那样 ，有空时能和
家人或朋友去看看景 、散
散步 。去年 ，矿里在矿部
中 心 区 原 来 花 园 的 基 础
上 ，投 资将其重新设计改
造成一个精巧别 致的小花
园广场 。

无 线通讯沟通时代 。
矿 区 距 县 城 虽 然 只 有 30
里地 ，但由 于地处 山大沟

深 ，周 围居住的群众也不

集 中 。因此 ，当城区人 已使用
手机 、电脑 ，收看资讯丰富的有
线 电视节 目 六七年了 ，矿里的
职工却还在“跟上时代”的期盼
之中 。去年 ，矿里积极与有关
企业和单位协商 ，并为其提供
商机平台 ，先后吸引 了 中 国移
动 、中 国联通公司来矿建立讯
号基站 ，架通了 电信宽带 ，与县
广 电网络并网 ，使山 沟里的矿

工们和城里的人一样享受到文
明与进步 。

（ 纪军　汤 文 宝 ）

·也说公务员不得对抗上级命令　二版

·我 国 弱 势群体个税负担较高　四版

近 日 ，省

电 力 公 司 领

导看 望 、慰 问

离 退 休 的 老

同 志 ，希 望 老

领 导 关 心 陕

西 电 力 事 业

的 改 革 和 发

展 ，祝福老 同

志 身 体 健康 、

合 家 欢 乐 。图

为 ：公 司 总 经

理 贾 福 清 （左
一 ）、党 组 书

记李 长安 （左
二 ）和原 西 北

电 管 局 曹 树

人 （右 二 ）局

长 亲 切 握 手

的 情景 。

王朝旭　摄


